

vista, tanto en reconstrucciones como en fábricas nuevas, especialmente en los cerramientos de la Carretera Industrial, con empleo unas veces de sillares o mampuestos rectangulares rejuntados de mortero de cal.

En remates y albardillas, peldañeados e impostas de la zona ajardinada, así como en pavimentos exteriores, hemos ido al uso del ladrillo macizo con o sin avitolado de juntas, combinándose en casos determinados con la piedra o losa llamada de Tarifa, de arraigado uso local por sus excelentes características.

Los cerramientos diáfanos son a base de hierro de diámetro o cuadrado, con pletinas y carentes por completo de cualquier complicación detallista, solución tan sencilla como honrada que favorece el conjunto; todas las cancelas y verjas son marcadamente bajas, procurando que den la máxima impresión de diaphanidad y favoreciendo la protección, bien con desniveles o cambios de cotas o con arriates de jardinería.

Para seguridad de los huecos bajos de las viviendas de Maestros y residencia se han proyectado rejas de hierro marcadamente sencillas.

ALUMBRADO

Dado el movimiento en planta del conjunto de estas escuelas y los diversos cambios de rasantes, en terrazas y patios, se ha estudiado minuciosamente no sólo la estética, sino la eficacia, ejecutándose toda la red exterior bajo

plomo y con aparatos de armazón blindada en cobre con juntas de goma, ya que el clima y los temporales de la localidad hacen obligadas estas soluciones, en bien de rendimiento y eficacia.

JARDINERIA

Hemos creído que la arquitectura de un conjunto como el Grupo de referencia debe llevar más que la mayoría de las edificaciones de tipo corriente, el complemento de un ambiente que, siendo grato, contribuya al mejor espíritu formativo de los usuarios del mismo; y por eso entendemos que la ambientación se basa muy mucho en el adecuado empleo de las zonas verdes y especialmente en proyectar unos jardines sencillos pero tradicionales, sin excluir soluciones y tipo consagrados por la práctica.

Hemos procurado cuidar este punto y lógicamente adoptar la solución de seguro efecto, del jardín de tipo hispano árabe, de tan hondo arraigue entre nosotros. Así, el patio central o de honor, lo ejecutamos con un amplio estanque central, cuya lámina de agua se interrumpe por seis surtidores, empleándose para ello, como en tantos elementos de esta urbanización, gran cantidad de materiales recuperados.

El acertado y oportuno emplazamiento de unos bancos rústicos y el empleo de especies vegetales de aclimatación comprobada prestan su peculiar encanto, contribuyendo a realzar los valores arquitectónicos de los edificios circundantes.

CADIZ.-Grupo Escolar de la Sagrada Familia. Oficina.

